## Mutpol - Diakonische Jugendhilfe Tuttlingen e.V.

## Pressebericht im Gränzbote Datum: 18.07.2008



Mutpol

## Alpenkönige sind stolz auf ihre Leistung

TUTTLINGEN (pm) - Sieben Jugendliche von Mutpol sind nach gelungener Überquerung des Alpenhauptkamms von ihren Lehrern zu "Alpenkönigen" gekrönt worden. Außerdem bekamen sie eine Medaille überreicht.

Durchhaltevermögen und Selbstüberwindung waren gefragt, um die Gesamtstrecke von 20 Kilometern und 920 Höhenmetern zu überwinden. "Das Schönste war für mich, dass wir es als Team geschafft haben", berichtet Emmanuel mit großem Stolz den beiden Mutpol-Mitarbeiterinnen, die die Wandergruppe am Lago Maggiore empfangen hatten.

Die Wanderung mit durchaus alpinem Anspruch führte die Jugendlichen und ihre Betreuer vom Oberalppass über das Maighelstal zum Passo Bornengo hinauf. Trotz guter Ausrüstung, die mittels Spenden angeschafft werden konnte, und tatkräftiger Unterstützung dreier Jugendleiter des Tuttlinger Alpenvereins war der Anspruch der zu bewältigenden Strecke für einige der Jugendlichen sehr hoch.

## **Positive Prozesse**

Da es sich bei den "Alpenkönigen" um so genannte "seelisch behinderte" Schüler handelt, die vielfach schon längerfristige Aufenthalte in Kinder- und Jugendpsychiatrien verbracht haben, wurden sie von insgesamt sieben erwachsenen Fachkräften begleitet. Dieser hohe personelle Aufwand hat sich nach Angaben von Mutpol jedoch, gemessen am Gesamterfolg der Gruppe, durchaus ausgezahlt. Die Pädagogen des "Wanderteams" berichten im Nachhinein, dass sich innerhalb weni-



Sie können stolz sein auf ihre Leistung: die Alpenkönige (von links) Arman, Benjamin (hinten), Philipp (vorne), Nicolai, Armin, Bartosz und Emmanuel. Foto: privat

ger Tage positive Prozesse bei den Jugendlichen in Gang setzten, wie sie sonst lediglich in mühsamer Kleinarbeit stattfänden. "Dadurch, dass die Jungen massiv an ihre eigenen Grenzen kamen, mussten sie ihr Selbstbild immer wieder überprüfen und auch der noch so große Darstellungskünstler war plötzlich klein, auf Hilfe angewiesen und gleichberechtigter Bestandteil der Gruppe", schreibt Mutpol in einer Zusammenfassung der Aktion.

Nach der Überwindung des höchs-

ten Punktes der Tour bekam jeder der Gruppe eine Medaille überreicht, gleichsam als Respekt für ihre Mühen. Mit Erleichterung und Zufriedenheit erfüllt war der Abstieg ins Tessin leicht zu bewerkstelligen, und der letzte Tag auf einem Campingplatz am Lago Maggiore ehrlich verdient.

Neben den direkten Erlebnissen miteinander werden den Jugendlichen Naturerfahrungen in Erinnerung bleiben, die sie aufgrund von Spenden und Patenschaften machen konnten. Die Schüler werden noch eine eigene Dokumentation erstellen, um ihre Paten und Sponsoren an ihren Erfahrungen teilhaben zu lassen.

Wer Interesse an einer DVD über das "Alpenkönigeprojekt" hat, kann diese bei Mutpol für zehn Euro erwerben. Das Spendenkonto für diese Leistung ist 392990 bei der KSK Tuttlingen, Stichwort "Höhenmeter".